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（本報記者安清採訪報道）新唐人電視台《北美生活熱

線》現場直播節目，自今年一月開播至今，已播出三十六期。

每期節目，觀眾的熱線電話不斷，該欄目的主持人姜光宇先

生，深得觀眾的喜愛，很多觀眾想瞭解他的人生經歷，筆者帶

著觀眾的期待，採訪了姜光宇先生。

初見姜光宇，他給筆者的印象是精明能幹、待人真誠，健

談且幽默，帥氣。與鏡頭前的他相比，沒有什麼兩樣。

不知從什麼時候開始，姜光宇喜歡上表演的行當。他一直

想當一名演員，並且想當一名好演員。但他的想法，似乎與父

母的願望相背離。父親一心一意想讓他考電腦專業，為了滿足

父親的願望，高中畢業後，他考進了新疆的一所大學，學習電

腦專業。但不知為何，他怎麼也放不下演戲的想法。

過了大約半年時間，也就是1994年，他得知中央戲劇學

院招生的消息，姜光宇決心把握住這次機會。於是他背著父

親，偷偷地填寫了申請表。經過了各方考試後，沒過多久，錄

取通知書下來了，他被中央戲劇學院表演系大專班錄取了。

姜光宇再也按捺不住內心的喜悅，將這一消息告訴父

親，他想和父親一起分享這一喜悅。但令他萬萬沒有想到的

是，父親非常生氣，堅決反對他去戲院讀書。並且說，如果

他執意要去，父親不會幫他付一分錢的學費。姜光宇傻了，

戲院的學費每年需要五千元，這在當時，已是不小的數目，

上哪兒湊這麼多錢？儘管現實無情，卻絲毫沒有動搖他去戲

院讀書的決心。他決定自己打工賺錢上學。他說，本來也不

應該靠父母，真正的路應該自己去走。

姜光宇先是在當地，找到了一家冰糕廠，打了一個月

的工，賺到三百元人民幣。靠著這三百元，買了張去北京的

火車票。到了北京，馬不停蹄，開始打工，又向朋友借了點

錢，總算交上了第一年的學費。自此，開始了他在戲院的求學

生涯。

但好景不長，在戲院上了一年的學，由於經濟上的壓力，

很難交付第二年的學費。不得已，他提前加入了“北漂”的行

列。“北漂”的意思是，在中國大陸，那些從其它地區來到北

京，但卻沒有北京戶口的人群，他們設法尋找發展機遇，也就

是在北京沒有紮根的。這些人幾乎都是青年人，多數人往往具

有一定學歷或較高的文化素養和知識技能，他們主要尋求在文

化產業、高新技術產業等領域一展宏圖的機會。北漂行列大約

有幾百萬人，而演員的“北漂一族”就有十幾萬人，並且人才

濟濟。要想在這樣的人群裏出人頭地，其難度，可想而知。

姜光宇步入了人生最難的時期。他租了一間最便宜的簡

易平房，每天不停地寫簡歷，再一次次地將簡歷及照片發給各

導演，四處奔波。終於熬到某一天，有個導演通知他去試鏡。

試鏡成功了，但所演的角色，都是跑龍套。每天可以拿到二

十五元人民幣，還提供一頓免費盒飯，這讓他很滿足。儘管

是跑龍套，他絲毫不敢怠慢，一招一式，他都認真琢磨。因

為，在那樣激烈競爭的環境中，不認真對待出演的角色，即

使是跑龍套，最後也得丟掉飯碗。

功夫不負有心人。1996年，他與《一路等候》劇組正

式簽約,這是他得到的第一份合同，多麼的不容易啊。如果

說，收到中央戲院的入學通知書是一個喜悅的話，那麼，此

次的心情就是喜悅的平方了，姜光宇幽默地說。這意味著他

的演藝生涯已經開始，並被社會所承認。

1997年，姜光宇又與《雍正王朝》劇組簽約，扮演雍

正的兒子弘時。隨著《雍正王朝》電視劇在國內的播出，他

的知名度也越來越高。接下來，他又接拍了《北方故事》、

《中華兒女》、《靜靜的葉爾羌河》、《邊城情 事》、《

小城姐妹花》 和《吉祥物》。每一個角色對他的挑戰性都很

大。他認真對待每一個角色，仔細揣摩角色的內心世界，使

得他的演技受到觀眾的肯定，他的名聲也越來越大。他說，對

於北漂一族來說，他是幸運的。

1998年4月，通過朋友的介紹，他開始讀《轉法輪》。當

讀第一遍《轉法輪》時，他覺得法輪功是教人做好人的；當讀

第二遍時，他對《轉法輪》的意境，又有了新的理解；等讀第

三遍時，感覺更加不同。他知道，這是一本寶書。他回想過去

幾年的拚殺，爭爭鬥鬥，與《轉法輪》要求的真善忍，有著天

壤之別。他要求自己認真考慮，是否修煉法輪功。他不想隨隨

便便的作出決定，一旦作出決定，就要持之以恒地走下去，不

能半途而廢。

經過半年的考慮，也就是98年底，姜光宇開始修煉法輪大

法。他說，無論遇到任何困難，不能為之所動，要堅定地走下

去。修煉後，他對事物的認識有了根本上的改變，再也不像過

去那樣，為了眼前的名利，去爭去鬥，一切隨其自然。但是，

無論如何，他都沒有想到中共會鎮壓法輪功。1999年7月20

日，中共開始下令鎮壓法輪功。當時，國內情況很緊張，似乎

第二次文革的開始。這時，他的朋友也都在勸導他暫時躲躲風

聲，不要煉了。他毫不猶豫地回絕了。他說，相信自己的選擇沒

有錯。他還說，經過半年之久的思考，他選擇修煉法輪功這條

路。這是對自己生命的承諾，也是對上蒼的承諾，怎麼能因為中

共不讓煉了，自己就隨隨便便地改變呢？

1999年8月，中央電視台要拍一部反映中美乒乓外交的電

視劇。導演找到他，試鏡後，得到了男二號的角色。這時，製片

人，拿出一張表格，讓每位元演員填寫。上面寫著“所有參演

人員，不得習練法輪功，包括親屬”，不填就不能演。一方是極

具誘惑力的角色，它能使自己在人中，獲得巨大的名與利；一方

是能使自己無論走到哪裏，都可以作為一個好人中的好人的修

煉功法。姜光宇又一次毫不猶豫地選擇了後者。他坦率地告訴

製片人，自己就是煉法輪功的。製片人告訴他，只要填表放棄

練，就算過關了。姜光宇對這位製片人說，做人要講良心，要

言而有信。即然我選擇了修煉，我就要為自己的承諾負責。也

正是因為這一點，演藝界關閉了所有向姜光宇開啟的大門。由

他出演的《吉祥物》，也沒被允許播出。這時，也正是他的演

藝事業即將步入高峰的時刻。他扮演的許多角色，被觀眾和演

藝界同仁看好，他被人稱之為，是當今中國演藝圈內很有潛力

的少壯派演員，也深得他的影迷青睞。

當筆者問到對此他是否後悔過，他笑著說，不後悔。因為

失與得，看從哪個角度講。他說，自己雖然失去了人中的物質

利益，但得到的卻是身心的淨化，是花多少錢都買不來的精神

世界。

2001年，姜光宇被逼無奈，來到愛爾蘭留學，靠打工生

活。由於共同的理念，他於2004年加盟新唐人，先後擔任主

播、《新聞週刊》的主持人以及《北美生活熱線》的主持人。儘

管他有水銀燈下的演藝經驗，但他始終保持謙虛的態度。他說，

主持人的職業，雖說是藝術生命的延續，但還是有所不同，這是

一門學問，要學習的知識太多。每一次節目，他都認真準備，經

常琢磨觀眾喜歡什麼？怎樣滿足觀眾的要求？對於邀請到的每一

位嘉賓，他都提前與其認真溝通，從不怠慢。由於他準備充分，

胸有成竹，使得他在節目現場表現得自然、自如、自信，深得觀

眾的喜愛。對此，姜光宇感觸很深。他說，做事要用心，特別是

答應的事情，就要做好。這是對觀眾負責，也是對自己負責。

如今，當筆者再次問姜光宇，今天的喜悅是什麼？他不加

思索地說，是觀眾的鼓勵。他說，每當走在大街上，被觀眾認出

來，拉著他的手，謝謝他給觀眾帶來如此好節目時，他內心的喜

悅，無以言表。他說，他要製作更多的好節目，獻給觀眾。姜光

宇最後說，他也想借此機會，感謝所有觀眾對他的鼓勵，特別是

感謝新唐人電視台給了他施展才華與魅力的機會。

對生命言而有信
---記新唐人《北美生活熱線》欄目主持人姜光宇
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